

# きずな

学校だより  
NO. 7  
令和6年9月30日  
外ヶ浜町立三厩小学校

## ☆実りの秋☆

校長 松尾 健治

朝晩はひんやりとした空気が漂い、夏の暑さが嘘のようにさわやかな風が吹くようになりました。日が暮れるのが少しずつ早くなり、秋の訪れを感じさせます。

秋と言えば、「食欲の秋」「読書の秋」「スポーツの秋」「芸術の秋」など、いろいろな秋のつく言葉が出てきます。過ごしやすい気候に合わせ、美味しい食べ物もたくさん穫れるようになります。子どもたちにとっては、いろいろなことが身につく季節でもあります。良い経験を通して、大きく成長してほしいと願っています。

さて、秋のつく言葉の中から「読書の秋」について取り上げてみます。「読書をする習慣のある子どもは学力が高い傾向がある」ということが、いろいろな機関で研究・検証が行われ、結果として表れています。その理由として、語彙(ことば)が豊富になり思考が深まる。読解力や文章力が高まる。漢字が覚えられる。想像力や表現力がつく。他には、副産物として知識が身につく。物事が様々な視点から見られるようになる。集中力がつく。といったようなことが言われます。先日新聞で、「本を読まない。初の6割超」という見出しを目にしました。文化庁の調査では、「1ヶ月に何冊くらい本を読んでいるか」の質問に対して、「読まない」と回答した人が初めて62.6%となり、過去最多となったそうです。また、文字や活字に触れるのは、交流サイトやインターネット記事など、本以外で情報を読む頻度がほぼ毎日と回答した人が多かったそうです。確かに私も、活字に触れるのは圧倒的にネットが多いような気がします。

三厩小学校では、朝の活動の時間に、読書タイムを設定したり、地域で読み聞かせの活動をしていらっしゃる「こでまりの会」の方々に来校していただいたりして、本に親しむ活動を取り入れています。過ごしやすい季節だからこそ、読書に時間を費やし、心に残る一冊に出会えればと思います。

10月には、この校舎での最後の学習発表会が予定されています。全校児童が心を一つにして頑張る練習に取り組んでいます。当日は足を運んでいただき、子どもたちの熱演に拍手を送っていただければと思います。

### 令和6年度 学習発表会 ～最後まで協力し 元気あふれる 三厩小～

日時 10月19日(土) 9:00～11:00予定(8:00開場)  
場所 三厩小学校体育館 (体育館入口からお入りください。)

※今年度は、現在の校舎で行う最後の学習発表会となります。また、特別に、三厩中学校吹奏楽部の皆さんの演奏もごさいます。多くの方のご来場をお待ちしております。

### ◆三厩小学校校歌の動画アップ◆

マチコミでお知らせし、保護者の皆様に確認していただいた本校校歌の動画がYouTubeにアップされました。どなたでもご覧になれますので、ぜひ動画のURLやQRコードをたくさんの方に共有し、ご視聴いただければ幸いです。動画を作成して下さった木村さんに依頼すると1,000円でDVDにして提供して下さるので、ご興味のある方は教頭までご連絡ください。

①児童斉唱バージョン(校舎や児童の様子)

<https://www.youtube.com/watch?v=xudfIuNUI2M>

②カラオケバージョン(地域の風景)

<https://www.youtube.com/watch?v=4xPrXO5SALY>



### 全校遠足

8月30日(金)に、晴天のもと、全校遠足を行いました。縦割り班に分かれ、学校から義経寺を經由し、義経海浜公園までウォークラリーをしました。班ごとの遊びや昼食の後は、みんなでカニ釣りもしました。来年度からは中学校の校舎に移転するため、現在の校舎周辺の景色を目に焼き付け、豊かな自然を満喫し、よい思い出を作ることができました。



### 4・5年校外学習

12日(木)に、リンクステーションホール青森と県立美術館に行きました。午前はミュージカル『海底2万マイル』を楽しみ、午後は美術館の方に紹介していただきながら作品を鑑賞しました。プロの演技や生の芸術作品に触れ、豊かな感性を養う貴重な機会となりました。



### 6年修学旅行

6年生は、19日(木)から2泊3日で、函館・大沼方面に修学旅行に行ってきました。行きの新幹線が時刻表どおりに運行されないというトラブルはありましたが、函館山山頂から美しい夜景を観たり、旧函館公会堂でドレスやタキシードに着替えて館内の見学をしたりと、楽しい思い出をたくさん作ることができました。



### むーもんフェスタ

8日(日)に、大平山元遺跡で行われた「むーもんフェスタ」に参加しました。オープニングイベントでは、踊りを指導する柳谷さんも参加してくださり、全校児童で「よさこいソーラン」を披露しました。1・2年生は、観客の前で踊るのは初めてでしたが、上級生に負けない堂々とした演舞でした。

縄文クイズラリーやクラフトワークも楽しみながら体験し、地域のよさにも気付くことができました。



## 10月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
		1	2	3	4	5
		全校朝会 後期清掃班会議 委員会活動 ALT SC来校	1・2年人形劇鑑賞 視力測定 ALT		通知表配付日	
6	7	8	9	10	11	12
	学習発表会場準備 SSW来校	6年劇団四季鑑賞・選挙ポスター クール表彰式出席	ALT			
13	14	15	16	17	18	19
	スポーツの日 義経マラソン	学習発表会係打合せ ALT	校内発表会 ALT			学習発表会
20	21	22	23	24	25	26
	5時間授業	振替休業日		全校朝会		町民文化祭
27	28	29	30	31		
町民文化祭		委員会活動 ALT SC来校 集金日	後期町教委訪問 ALT			